
TRIBUNAL REGIONAL DO TRABALHO DA 4ª REGIÃO
ASSESSORIA DE GESTÃO ESTRATÉGICA, DADOS ESTATÍSTICOS E APOIO ÀS AÇÕES INSTITUCIONAIS

COMISSÃO PERMANENTE DE 
ACESSIBILIDADE E INCLUSÃO

ATA DE REUNIÃO

Data: 03.08.2017

Local: Sala 307-a do prédio sede

Presenças: Juiz  Clocemar Lemes Silva (coordenador),  servidores  Patrícia Fernanda

Rael  (Diretoria-Geral);  Maria  Ester  Fonseca  Vieira  (SETIC),  Juliano

Machado  dos  Santos.  (SECOM e  servidor  com  deficiência,  Alex  Bruno

Viana  da  Silva (servidor  com  deficiência),  Ruy  Almeida  (Sintrajufe),

Fabiana  da Silva Perdomo,  (convidada,  Seção de Capacitação)  e  João

Luiz Cavalieri Machado (Coordenadoria de Saúde).

Secretário: Igor Ferraz Freiberger (AGE)

Horário: 16h20min – 17h05min

1. Servidor PCD do protocolo. A reunião foi iniciada com a apresentação de Patrícia

Rael sobre remoção de servidor PCD hoje lotado no Protocolo. A nova lotação ainda está

indefinida, mas estão procurando local mais adequado para o servidor, que é cego e cujo

setor  está  passando  por  grandes  mudanças,  tanto  físicas  quanto  estruturais,  o  que

dificulta seu trabalho. O tema comunicado à Comissão de Acessibilidade será, a pedido

do Juiz Clocemar, também registrado por Patrícia na próxima reunião da Comissão de

Movimentação de Servidores. 2. Evento no TRT5. A Comissão recebeu ofício do TRT5

convidando  para  o  encontro  de  comissões  de  acessibilidade  que  aquele  Regional

promoverá em setembro. A Comissão debateu o possível envio de representante, com

Alex e Juliano manifestando interesse na participação. Fabiana confirmou que a viagem

é possível porque existe verba de capacitação para tal finalidade. Ante a desistência de

Alex, a Comissão indicou Juliano como seu representante no evento. Ruy registrou que o

Sintrajufe talvez decida pelo envio de alguém, mas desconhece se o evento permitirá

apenas a participação de representantes das comissões de acessibilidade. Solicitou que,

caso não possa inscrever alguém diretamente, o representante do sindicato seja também

indicado pela Comissão. O Juiz Clocemar ponderou que o pedido é justo e não haveria

óbice a acatá-lo, com a concordância de todos. 3. Encontro de PCDs do TRT4. Fabiana

informou que a agenda ainda não foi  concluída e apresentou proposta preliminar em

meio impresso. Ruy suscitou debate sobre o espaço destinado ao sindicato, arguindo

que precisaria de uma hora de apresentação. Também ponderou que a Comissão não

deveria delimitar o tema a ser abordado pelo Sintrajufe face à independência sindical.

Informou que a ideia era usar a pesquisa de saúde e apresentá-la com foco nos PCDs. O
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grupo debateu ambas as questões, com o juiz Clocemar opinando pela manutenção do

decidido na reunião anterior.  Fabiana destacou que desde o início a grade previa 30

minutos para o sindicato, o que foi debatido e aprovado em troca de e-mails. Cavalieri

apontou a possibilidade de ajustar  a agenda para que o sindicato tivesse uma hora,

defendendo que esse tempo é factível. Discordou, porém, de permitir liberdade temática.

Alex  sugeriu  antecipar  a  agenda  do  primeiro  dia  para  dar  mais  tempo ao  sindicato,

lembrando que o horário de reinício após o almoço tende a atrasar um pouco.  Após

debate, o Comitê aprovou por unanimidade a sugestão e alterou a agenda para que o

Sintrajufe tenha uma hora de apresentação. O grupo também registrou a orientação para

que tema fosse ligado às questões de acessibilidade. Fabiana e Ruy combinaram o título

da  apresentação.  A  seguir,  Fabiana  informou  que  apenas  31  servidores  PCDs

confirmaram  interesse,  e  as  inscrições  serão  abertas  para  os  demais  servidores.

Também convidarão o TRE-RS e o TRF4. A participação no evento contará como horas

para adicional  de qualificação e para  eventos  de gestão.  4.  Aplicação de pesquisa

durante o Encontro de PCDs. Alex solicitou para aplicar durante o evento sua pesquisa

de conclusão de curso, utilizando os dados como estudo de caso. A pesquisa consistiria

em formulário impresso, entregue junto com o credenciamento. A Comissão aprovou o

pedido por unanimidade.  5. Fala do Coordenador durante o Encontro. Após debate,

restou combinado que o juiz Clocemar terá fala no Encontro e se manifestará em nome

da Comissão. Sem outros assuntos, a reunião foi encerrada, sendo a ata lavrada por

mim,  Igor  Ferraz  Freiberger,  analista  judiciário  lotado  na  Assessoria  de  Gestão

Estratégica.

Agenda: a próxima reunião não foi agendada.
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